

Variaciones sobre el mismo tema

Continúa infringiéndose la tasa del trigo, y es forzoso que las autoridades apliquen las sanciones legales a los infractores

Al regresar de Madrid, donde he estado breves días, y me he podido dar cuenta de que los periódicos discuten y hablan de política y de todo con bastante amplitud, he repasado varios números de EL PUEBLO, entre los que había el del 2 de Noviembre, en el que aparece un artículo mío referente a la venta de trigo por debajo de la tasa. Y me ha sorprendido ver en él varias «lagunas». Varias «lagunas» producidas por la censura.

Y en seguida me he dicho: ¿Cómo puede ser que en un artículo hablando del precio del trigo me haya metido yo contra ningún partido político, ni remotamente haya dicho nada en desprestigio del Régimen ni de sus instituciones? ¿Cómo habré podido yo colocar, comentando que el trigo se paga por debajo del precio de tasa, noticia alguna que pueda repercutir en la alteración del orden público, en la tranquilidad o bien motivar discusiones entre los ciudadanos?

Porque estas son las normas de la censura, y no creo yo haberlas infringido. Y como por nuevas noticias que tengo acerca del mismo asunto del trigo, he de volver a ocuparme de él, yo creo que el señor censor se hará cargo de que no me aparto de lo establecido en tales normas y me permitirá que diga lo que voy a decir, que es muy importante en afirmación de mis artículos hablando de los traficantes y acaparadores de trigo y del motivo justificado que tuvo la Generalidad de Cataluña—a pesar de la tendenciosa e interesada campaña que se hizo contra la misma—para dictar unas reglas con objeto de obligar al cumplimiento del Decreto del Gobierno de la República estableciendo la tasa de dicho cereal.

He aquí las noticias de que se trata: «Un famoso fabricante de Tardienta compra el trigo con la guía que lleva el vendedor que la saca del Ayuntamiento, donde pone el precio de tasa a 50 pesetas los 100 kilos, y lo paga, puesto en su fábrica, a 45 y 46 pesetas, y el que más por su buena calidad a 47 y 50 los 100 kilos. Y si lo quieren cobrar en el acto han de ir a Huesca o a Zaragoza. Hay quien ha vendido el trigo hace mes y medio y todavía no lo ha cobrado».

El comentario que cabe hacer es bien sencillo. ¿Existe una Orden ministerial, mejor dicho, un Decreto ordenando que el trigo debe pagarse a 50 pesetas los 100 kilos en el punto de origen? Pues existiendo tal Decreto estableciendo dicha tasa, debe cumplirse y respetarse. Y las autoridades deben procurar terminantemente su cumplimiento.

Esas noticias que he transcritas confirman cuanto decía en mi artículo del 2 de Noviembre poniendo de relieve cómo se abusa, cómo se atropella, cómo se explota a los modestos productores, a los pequeños propietarios.

La tasa ha de cumplirse por encima de todo. Y la han de cumplir los grandes fabricantes y los compradores de infimas cantidades. La ley es igual para todos, y todos vienen obligados a cumplirla.

Los tiempos de la Monarquía, en que los caciques y cacicones hacían lo que les venía en gana, han pasado. En un régimen republicano, en un régimen de justicia, no puede haber diferencias ni influencias. A altos y bajos hay que tratar con el mismo rasero. Y a todos hay que hacer cumplir las disposiciones legales.

Los que venden el trigo a ese fabricante o a cualquiera otro deben exigir que se les abone al precio de tasa «en el punto de origen»: a 50 pesetas los 100 kilos, como dispone un Decreto vigente del ministerio de Agricultura del Gobierno de la República.

Y si no lo quieren abonar los compradores el grano al precio de tasa denuncien el hecho a las autoridades los vendedores, que tendrán ellas buen cuidado de hacer cumplir la tasa.

Por muy necesitados que estén los modestos productores, no deben malvender dicho cereal, porque el Gobierno les ampara y ha hecho el sacrificio de dedicar 50 millones de pesetas para regularizar el mercado de trigo, y no es justo, ni racional, que después de ello, todavía se les explote.

Para aclarar bien este asunto, y poner las cosas en su punto, todos los productores que hayan vendido trigo en la provincia de Huesca, por debajo del precio de tasa, lo mismo al fabricante de referencia, como a los demás, deben denunciarlo, es preciso y conveniente, que lo denuncien a las autoridades, para que se compruebe y se apliquen las sanciones que tiene establecidas para tales infracciones al ministerio de Agricultura de la República.

Hay que tener espíritu ciudadano y evitar que se atropelle a nadie, ni se abuse de nadie. Y mucho menos de los pobres labradores y productores, a los que tanto cuesta defender un trozo de pan.

Envío

He aquí, pues, querido don Jorge Cajal, defensor de las buenas causas, cómo la realidad ha confirmado plenamente cuanto le decía, en aquellos momentos en que usted fué sorprendido en su buena fe y en su hombría de bien. Y usted debiera influir ahora para que los modestos productores no fueran explotados ni engañados con el pretexto de sus apremiantes necesidades. Es un caso de conciencia. Y como hay tanta gente que no la tiene, y así se ha enriquecido...

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934

¡Viva la República! Visado por la censura

Los partidarios del Borbón no tienen por qué recusar a nadie ni pueden tampoco declararse incompatibles con partido alguno. Porque hace ya tiempo, a partir del 14 de Abril de 1931, que el pueblo español los ha declarado indecesables, echando de su territorio al que no supo ser rey, ni caballero, ni hombre.

La proposición presentada a las Cortes por Renovación Española es un acto de cinismo intolerable que forzosamente ha de encontrar su merecido.

Ya veremos quiénes son capaces de ayudar a que los acusados se conviertan en acusadores. Porque en este caso los cómplices serán tan culpables como los propios autores.

La República ha sido generosa y no ha querido ni hacer historia retrospectiva ni exigir cierta clase de responsabilidades.

Pero lo que no se hizo ayer puede hacerse mañana.

El acto retador de los monárquicos es una pesada deuda contraída ante el pueblo español.

Los republicanos de todos los matices, desde la extrema derecha conservadora hasta la extrema izquierda socialista—en esto la unanimidad será absoluta—, cuidarán de hacerla efectiva.

Sin prisas, sin preocupaciones; pero con la voluntad decidida de que la República no quede burlada.

¡Viva la República!

Hoy comienzan las ferias de San Andrés

El alcalde ejerciente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que con arreglo a lo dispuesto en el artículo 183 de las Ordenanzas municipales, el día 11 del corriente mes dará comienzo en esta ciudad la feria de San Andrés, que finalizará el 30 del propio mes.

Conforme a lo acordado por la Corporación municipal, la feria, en el presente año, debe celebrarse en los puntos y forma siguiente:

Ronda de Montearagón, camino de la Misericordia y explanada anterior a la nueva Plaza de Toros, para toda clase de caballerías y ganado.

Plaza de la República y entrada de la Avenida de la Libertad (próxima al Parque), para vajillas, quincalla y demás géneros y artículos.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento y efectos oportunos.

Huesca, 10 de Noviembre de 1934. Agustín Delplán.

Instrucción y cultura

Notificación a la lista de escuelas vacantes para cursillistas de 1935

Se hace presente que la escuela de Lanaja, publicada en la relación de vacantes para maestros de 27 de Octubre último, en lugar de ser unitaria es Sección.

Huesca, a 10 de Noviembre de 1934.—El jefe de la Sección, Matías Solano.

Añadición a la lista de escuelas vacantes, para cursillistas de 1934

Maestras: Huesca, Sección graduada.

Huesca, Idem.

Mondot, mixta.

Maestros: Huesca, Sección graduada.

Huesca, Idem.

Huesca, Idem.

Serveto, mixta. Huesca, 10 de Noviembre de 1934.

La guerra religiosa en Méjico

El arzobispo de la capital espera que sea decretada su expulsión

Van a ser clausuradas todas las iglesias de Monterrey

Méjico.—Las autoridades religiosas esperan con el mayor interés el resultado del vuelo a Hermosillo del fiscal señor Portes Gil, que traerá al Presidente Rodríguez los informes de las investigaciones practicadas sobre las acusaciones de sedición hechas contra las altas autoridades religiosas de la República. Se espera hoy un comunicado oficial sobre lo que determine el Gobierno.

Se ha sabido que el arzobispo Pascual Díaz ha dicho a los amigos que espera ser desterrado, en cuyo caso sería la segunda vez que se adopta esta medida contra él.

El corresponsal del diario «El Universal» en Monterrey dice que circula el rumor de que van a ser cerradas todas las iglesias de dicha ciudad, que es la segunda en importancia de la República.

El corresponsal intentó ver al arzobispo Ortiz; pero le informaron de que había salido de la ciudad ayer.

Los residentes del suburbio Allende dicen que todos los sacerdotes de esa municipalidad han salido de su residencia y no se sabe su paradero, creyéndose que han sido deportados.

Una delegación masónica ha visitado al gobernador, Quiroga, ofreciéndole apoyo para la campaña anticlerical.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

Sin comentarios

En «La Defensa», semanario republicano radical, se publica un artículo de fondo en el que da cuenta de una reunión celebrada para reorganizar el partido radical en la provincia y a la que asistieron, entre otros, los caracterizados republicanos don Francisco Laguna, de Selgua; don Cosme Rufas; don Francisco Castanera, de Sariñena; don Angel Zurita, de Benabarre, y don Manuel Lalana.

Copiamos los siguientes párrafos del artículo mencionado:

«Y como estamos en un régimen democrático, seguramente no habrá jefe.»

«Contando con mayoría radical en todos los Ayuntamientos la labor del verdadero partido republicano se impone aun cuando este título honroso se lo adjudiquen algunos partidos recién nacidos.»

«Forzoso es reconocer la labor realizada en pro del partido radical por el digno gobernador civil, don Pedro Pilon. Este entusiasmo desplegado por nuestra primera autoridad ha dado ánimos a los organizadores para emprender la obra de resurgimiento, abriendo nuevos y amplios cauces al partido radical.»

«Los comisionados fueron después al Gobierno civil para dar cuenta al gobernador de los acuerdos tomados, como fué el de constituir una Junta organizadora del partido.»

Se tomó en consideración escribir una carta a don Alejandro Lerroux comunicándole las gestiones realizadas y citar para el día 25 del actual, fecha en que están convocados los señores que se citan y otros que acoplará el señor gobernador, para que de esta última reunión surja la Junta organizadora del partido.»

¡Ni un hombre de corazón!

Entre trescientos diputados derechistas

Dijo anteayer el señor Lerroux que si en el Parlamento se hubiese pedido el indulto de los dos obreros ejecutados, él habría reunido a los ministros.

Sorprendente declaración, muy digna de comentario. No es fácil comprenderla, si previamente no se tiene en cuenta que la ha hecho el más egregio de los republicanos históricos, el supremo caudillo de la causa del orden, el más ilustre de los demócratas, el arrogante salvador del país, de esa pobre nación amenazada por la furia satánica, judía, masónica y abracadabrante de quienes quieren entronizar aquí al Anticristo.

Pero dejemos eso para ocasión más oportuna. Tratemos de otro aspecto de esa misma declaración. Si se le hubiese pedido el indulto... Y no se le pidió. Trescientos diputados había en la Cámara; constituían la representación política de todas las derechas; se habían congregado para protestar contra el salvajismo, contra la destrucción, contra la nefasta obra del odio, contra los propagandistas de la lucha de clases—asi dicen ellos—; se

reunieron para dar muestras de sensibilidad, de finura de espíritu, y ninguno de ellos pidió que se indultase a los condenados a muerte. Antes al contrario, se entretuvieron contando chascarrillos, haciendo chistes, riendo a carcajadas, ensayando las ovaciones que al día siguiente prodigarían. Y, en la segunda parte de la sesión, no lamentaron que fueran a ejecutarse dos penas capitales, sino que, por el contrario, sobre el silencio de algunos de ellos, los restantes combatieron al Gobierno porque se había atrevido a aconsejar veintiún indultos, porque no había echado a la ferocidad de la reacción todo un montón de existencias rotas...

Trescientos diputados había allí, y casi todos ellos son católicos, pertenecen a la Iglesia que da categoría divina al mandamiento «No matarás». También había radicales que, tiempo atrás, votaron por la abolición de la pena de muerte. Ninguno se acordó de los sentenciados, de quienes—horas más tarde—presentarían el pecho al piquete de ejecución. Había trescientos diputados, pero ni un solo hombre sensible, humanitario, de «corazón»...

Nuevos detalles de la voladura de la caja fuerte del Banco de España en Oviedo

Gijón.—En relación con el asalto al Banco de España, de Oviedo, se han conocido nuevos e interesantes detalles. El ataque se inició a las siete de la mañana del día 7, estando de guardia en aquellos momentos en la sucursal un sargento, un cabo y seis individuos del Ejército y tres carabineros. El ataque fué muy intenso con fuego de fusilería, y duró hasta el amanecer del día 9, en que los rebeldes comenzaron a bombardear el edificio, y como la parte posterior del mismo se hallaba en reparación, por este sitio lo asaltaron los revoltosos, teniendo que huir la escasa fuerza que lo custodiaba por haber agotado las municiones.

Se agrega que seguidamente fué volada la caja, pulverizando la dinamita muchos billetes. Los revolucionarios, una vez expedido el camino, sustrajeron los billetes que quedaban, unos 14 425.000 pesetas, sin preocuparse de que en un arcn había alrededor de un millón de pesetas en oro, y en otro sitio, las alhajas del tesoro de la Virgen de Covadonga.

Acercas del paradero del dinero, se dice que en los últimos días de la revolución se presentaron en el Concejo de Aller dos individuos procedentes de Oviedo, de donde habían huido, y al entrevistarse con el Comité de Cabañaquinta le hicieron saber que llevaban dinero en abundancia, hasta unos 30.000 duros, los cuales fueron depositados en aquel Ayuntamiento. Se agrega que al saberse fracasado totalmente el movimiento en Asturias,

el Comité revolucionario de Cabañaquinta cogió una buena cantidad del dinero depositado, y recorriendo tienda por tienda, convirtieron en dinero los vales que habían sido entregados a los comerciantes durante el movimiento a cambio de víveres, y se dice que ese dinero procedía de la sucursal del Banco de Oviedo.

Se habla de otros individuos que hablan tenido mayor o menor relación con el famoso dinero, aunque sin señalar hechos concretamente, y que la noticia más verosímil a este respecto es la que se refiere a un sujeto al que se ocuparon 8.000 pesetas, precio a lo que parece de un cambio de postura durante los días de revolución, y por último, se señala que las autoridades y comisiones especiales llevan ya reconstruidos numerosos billetes de los destruidos por la dinamita, muchos de los cuales fueron encontrados entre los cascotes de la voladura, y otros, llevados por el público a las ventanillas de la misma sucursal, como uno de 50 pesetas que ostentaba el busto de Alfonso XII y que pertenecía a los paquetes allí depositados en cantidad de cerca de un millón, que venían siendo retirados de la circulación desde hace años.

También en otros montones de cascotes trasladados desde la sucursal a las afueras de la ciudad fué encontrada una buena cantidad de billetes.

"Sit tibi terra levis"

¡Llor a la memoria del glorioso his- tólogo Ramón y Cajal!

Para mi ilustre maestro don J. Fernández Jiménez, ex gobernador de Sevilla.

Cajal, que con Costa y don Francisco Giner de los Ríos, formaba el triunvirato cívico, por antonomasia, de nuestra patria idolatrada, ha fallecido en medio de una revolución fratricida, concupiscente y espuria, de la que, seguramente, habríase sonrojado—si fuese susceptible de sonrojamiento—la inmortal gruta de Covadonga, y ha puesto, al par que trenos de ira en las conciencias honradas de los honrados españoles, llanto de piedad en sus corazones y en sus ojos.

«Vosotros disputáis y yo me muero», decía el emperador Augusto a sus médicos.

Y Cajal, excelso patriota, indapaz de quejas y de lamentaciones vayas, ¿qué ideas—para permanecer inéditas—cruzarían sus sienas gloriosas? ¿Qué dolor más lacinante que el de su corazón si en su agonía—agonía de un semidiós—dióse cuenta de la infernal, dantesca batahola que tuvo erupción en los asturianos campos? Da miedo pensarlo. Se entenebrece el cerebro y se seca el corazón.

Mariano de Cavia, en aquel, como en todos los suyos, maravilloso artículo «La agonía del león», decía: «Es de ley en todas las moradas humanas, que donde hay un enfermo de gravedad se hable quedito, se ande de puntillas y se evite al paciente todo ruido molesto. En la mansión republicana se entienden estas cosas al revés. Don Joaquín Costa está agonizando en medio de una cerradura.» En medio de una cerradura política murió Joaquín Costa, gloria de la raza latina; su egregio amigo y paisano Ramón y Cajal, el Triptolemo del cerebro, orgullo de las ciencias y de las letras universales, ha muerto veintitrés años después en una noche autumnal, enrojecidos de fuego y sangre los hispanos cielos y tierra Y... caso curioso, patriótica coincidencia. En un país, donde todos, cual más, cual menos, están disciplinados para desempeñar cual quier cartera, ellos, los tres portentosos cerebros que más ideas sembraron para la dignificación de la España presente y futura y que ejercieron, cada uno desde su campo, el pontificado de la educación espiritual moderna; ellos, cuyos nombres inmortales habrá que quitarse el cráneo en vez de sombrero para saludarlos dignamente, no quisieron ser ministros.

«Hace usted mal de no venir a ayudarnos en el Parlamento—díjole en cierta ocasión Salmerón a Giner de los Ríos.—Aquí en España, donde faltan hombres para todo, debemos cada uno de nosotros hacer como los tenderos de los pueblos, que venden jabón y libros, rosquillas y rosarios. No tiene usted derecho a hacerse un capitalista en una tierra como ésta.»

Y Azcárate, insistiendo en lo mismo, le decía: «Aquí todos tenemos que hacerlo todo. Esto es como los teatros de a real, que para representar un Ejército van saliendo las mismas comparsas vestidas de soldado por una puerta y entrando por la otra vestidas de obispos.» Empero a don Francisco, que sólo pensaba en «hacer hombres», no pudieron arrancarle su consentimiento.

Cierta vez accedió don Joaquín Costa a figurar en la candidatura por Madrid, porque con el prestigio de su nombre—decíale Salmerón—animábase el pueblo madrileño; pero accedió «sub-condición»: «La de no poner los pies en el Congreso, del que—dijo Costa—no espero bien alguno para la Patria.» Y el llorado muerto faro de la Ciencia, tampoco aceptó al gran tributo Morel la cartera de Instrucción Pública que en 1906 le ofreciera, alegando sus ocupaciones científicas «que lo alejaban de la política y de la trivialidad».

Es grandioso, conmovedor, el lenguaje de los héroes; pero el «¡Alea jacta est!», de Julio Cesar, que inundó de sangre a Italia y sepultó en Farsalia la libertad y la República romanas, vale menos que el «¡Eureka!» de Arquímedes, que ensanchó los límites de la Ciencia; la inspirada, patriótica arenga de Napoleón al pie de los monumentos funerarios de los Faraones «Soldats: du haut de ces pyramides quarante siècles vous contemplent», vale menos, infinitamente menos, que el invento del vapor como fuerza motriz que al «Genio de la guerra» ofreciera Fulton y que Napoleón rehusara con una mueca de desdén olímpico.

Pero, por fortuna para la Humanidad, los Césares y los Napoleones sucumben y los Arquímedes y los Fultons triunfan. Napoleón muere escarnecido y ahorrado en Santa Elena, odiado por todos los corazones sensibles, y en cambio, la muerte del glorioso Fulton produjo un duelo mundial y todas las Sociedades científicas de Nueva York, donde murió, vistieron luto durante treinta días.

Tengo la convicción íntima y profunda, que no menos que América hiciera en loor a la muerte del inmortal Fulton, que con su invento revolucionó la física y los mares, habría hecho España por quien ensanchó los horizontes de la Ciencia, el campo misterioso de la Histología, demostrando que el enlace o articulación de las dos numerosas constitutivas del par nervioso, de la unidad funcional, se verifica por contigüidad y no por continuidad como hasta entonces creyeran todos los doctos del mundo. No menos habrán hecho las Sociedades científicas españolas; no menos habría hecho España, repito, por quien enalteciéndola y enalteciéndose, consiguió para ella el más grande timbre de gloria del siglo XIX, si en la muerte del sabio una revolución fratricida, concupiscente y espuria no hubiese enrojecido la sangre y fuego los cielos y la tierra hispanos.

Melchor Continente de la Lara,
Maestro nacional.

Suscripción provincial

para la fuerza pública y huérfanos del movimiento revolucionario:

Suma anterior, 5.882 pesetas.
Recaudado en el Casino. Principal 97 pesetas.
Remitido por el Ayuntamiento de Fonç, segunda vez, 126 pesetas.
Suma y sigue, 6.205 pesetas.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 47, kilos, 663,20.
Corderos, 33, kilos, 291,30.
Borregos, 0; kilos, 00,00.
Ovejas, 26, kilos, 311,60.
Ternascos, 52, kilos, 406,90.
Vacas, 2, kilos, 325,50.
Terneras, 8, kilos, 840,00.
Cerdos, 20, kilos, 1567,50.
Cerdillos de leche, 00, kilos, 0,00.
Total, 188 reses; kilos, 4.406,00.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Hoy domingo:

Dos grandes divos unidos por primera vez en la pantalla: Ramón Novarro, Jeanette Mac-Donald, en «El gato y el violín». La más hermosa de todas las operetas cinematográficas. Totalmente hablada y cantada en español.

Gaceticillas

ODEON

«El gato y el violín»

La película que hoy proyectará el simpático Odeón corresponde a la Metro Goldwin Mayer, es una deliciosa opereta en la que domina el idilio amoroso y romántico, de tono bohemio, y que cuenta con preciosos valores como son la música exquisita y los protagonistas, de reconocida fama, Ramón Novarro y Jeanette Mac Donald, ambos matizadores vitales de sus respectivos papeles.

Detalle sobresaliente es el mérito de la partitura de esta gran superproducción es su acoplamiento rítmico de la acción y los ruidos y sonidos que se producen durante el desarrollo de ésta, los cuales inician varias veces el tema melódico que se fundan en él. La compenetración en sus cantos a dúo de Jeanette Mac Donald y Ramón Novarro, la instrumentación en la que abunda el delicado y sonoro arpeggio; el enlace y variaciones de la canción tema: «La noche es para amar», completan el valor musical de la película fino e inspirado.

Cinasta.

Hotel Banzo

El nuevo establecimiento de viajeros que resuelve el problema del hospedaje en Monzón. Agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Cuartos de baño. Limpieza y desinfección electrolux. Cocina de primer orden. Especialidad en banquetes. Servicio esmerado. Garaje (gratuito).

Avenida 14 Abril Teléfono, 14

MONZON-HUESCA

Situado entre los cruces de carreteras de Huesca, Graus, Fraga y Lérida

Teatro Olimpia

Hoy domingo, estreno de la grandiosa superproducción Ufilms «Paso a la juventud» (cinco meses lleva ya proyectándose en Berlín), por los formidables artistas Marta Eggerth y Jean Kiepura. Música de Robert Stolz.

LIDO

Music-hall Cabaret
Empresa MORENO

Hoy Hoy

Gran éxito

Greta Desturia
Bella canzonetista

Isabelita Moreno
Bellísima canzonetista

La Villita

Bella y escultural estrella de baile

TINA SEG

Bellísima vedette

Cuatro bellas bailarinas de salón
Servicio por cuatro simpáticas camareras

Orquesta Merry Boys

Sesiones tarde y noche

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

Este número ha sido visado por la censura

Desde la meseta

Al reanudarse las sesiones de Cortes; discursos y puñetazos

(Escrito exclusivo para EL PUEBLO)

Un fuerte resfriado me ha retenido cuatro o cinco días en cama, y ello ha sido causa de que quedara incomunicado con mis lectores de EL PUEBLO, precisamente en los momentos que más interés podían tener mis noticias por haberse abierto nuevamente el Parlamento.

Las primeras sesiones de Cortes, han sido bastante movidas. Los monárquicos se han despatchado a su gusto, voceando, gesticulando e incluso liándose a puñetazos y patadas con los diputados radicales que se atrevieron a defender al señor Samper, a ese bueno del señor Samper que de tantos compromisos ha sacado a los radicales y a los de la Ceda.

Y es que los republicanos tienen atravesado el «hueso» que para ellos representa la República, y no pierden ocasión ni detalle para despotricar contra el régimen republicano. Pero el régimen republicano está muy por encima de ellos y de todos sus saboteadores, y saldrá triunfante e indemne de todas las arremetidas que pueda recibir.

Hasta ahora no ha habido más que discursos. Muchos discursos. Y muchos elogios para todos los discursos. Encantados de la vida. Todos contentísimos. El discurso del señor Gil Robles, en que hacía profesión de fe republicana, ahora que tiene tres ministros en el Gobierno; este discurso, sobre todo, ha sido alabado unánime-

mente por sus correligionarios y por los del jefe del Gobierno señor Lerroux. La vieja guardia republicana que acompaña al señor Lerroux en el Gobierno, ha quedado encantada también, del discurso del señor Gil Robles. El único que, hasta ahora, no está conforme con él y combate al caudillo responsable de la Ceda, de una manera formidable, es Basilio Álvarez.

Se otorgó un voto de confianza al Gobierno, en los instantes en que se hablaba de huelga general en España. Y esto está muy bien porque el Poder público ha de tener toda la fuerza necesaria en los momentos difíciles para imponer su autoridad.

Y en el debate sobre los sucesos de Asturias, se han dicho cosas muy interesantes. Muy interesantes y muy aleccionadoras. En cambio, el viejo ex reformista don Melquiades Álvarez, que el pobre hombre ha perdido la cuenta de sus transformaciones políticas, no ha estado a la altura de las circunstancias. El revolucionario de la corbatita blanca, ha desatado todo su concono de político pretérito, contra los que no le dejaron hueco para actuar al venir la República. Y en ello ha demostrado que muchas cosas que todavía viven, no son de este mundo.

Ernesto Flores.

Madrid, 1934.

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado.

Ventas

TÓNELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Droguería, García Hernández, 43.

PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.

Específicos

—Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal.

Hipotecas - Préstamos

Facilitamos capital en hipotecas y sin hipotecar, sobre fincas urbanas y rústicas, sobre garantía de valores e industrias. Intereses desde 6 por 100 anual.-Informes gratis

CENTRO FINANCIERO

Cortes, 561, pral-derecha Tel. 35733 Barcelona

Olimpia

Hoy domingo.—Estreno de la grandiosa superproducción Ufilms «Paso a la juventud». (Cinco meses lleva proyectándose en Berlín). Por los formidables artistas Marta Eggerth, protagonista de «Vuelan mis canciones», «Erase una vez un vals», «Una canción, un beso, una mujer», y Jean Kiepura, protagonista de «Todo por el amor»

Teatro Odeón Empresa SAGE

Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy domingo

Insuperable estreno

del film Metro Goldwyn Mayer en el éxito más grande de Broadway

El gato y el violín

Ramón Novarro, el ídolo de la pantalla, y la bellísima actriz y gran cantante Jeanette Mac Donald, unidos por primera vez en la opereta más emocionante y atractiva que se ha presentado, para emocionar al mundo

Totalmente hablada en ESPAÑOL

Lyceum

CLASES ESPECIALES DE

Lengua Española
Francés
Inglés
Alemán

COMENZARAN EL
DIA 15 DE
NOVIEMBRE

Contabilidad
Matemáticas
Geografía comercial
Dibujo

Detalles y referencias en LYCEUM. Plaza de Santo Domingo, 4, accesorio - HUESCA

Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta **REGALAREMOS** una participación de lotería de CINCO cént. en el

Núm. 4.036

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

NUEVA DROGUERIA

▣▣ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 ▣▣

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Paseos Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Servicio de trenes y autobuses

TRENES (desde el día 15 de Mayo de 1933)

SALIDAS		LLEGADA	
	Horas		Horas
Para Zaragoza.....	7,50	De Tardienta-Mercancías.....	6,20
Para Ayerbe-Mercancías.....	6,55	De Tardienta-Tranvía.....	8,27
Para Ayerbe-Canfranc.....	8,32	De Ayerbe-Correo.....	10,40
Para Tardienta-Barcelona.....	10,45	De Tardienta-Tranvía.....	12,00
Para Ayerbe-Canfranc.....	13,50	De Ayerbe.....	14,55
Para Tardienta.....	15,45	De Tardienta.....	15,5
Para Tardienta (Mercancías).....	17,55	De Ayerbe-Mercancías.....	17,15
Para Tardienta (Tranvía).....	17,20	De Tardienta.....	18,30
Para Ayerbe-Canfranc (Correo).....	18,55	De Ayerbe.....	20,40
Para Tardienta.....	20,45	De Tardienta-Zaragoza.....	21,47

AUTOBUSES

Para Zaragoza.....	8,30 y 16	De Zaragoza.....	9,50, 19,50
Para Barbastro.....	14,50 c.	De Barbastro.....	7,00
Para Barbastro.....	19,00	De Barbastro.....	10,50 c.
Para Sesa-Sarriena.....	15,50 c.	De Sesa-Sarriena.....	8,15 c.
Para Almodóbar-Tormos.....	17,50	De Almodóbar-Tormos.....	7,00
Para Alcalá de Gurrea.....	17,00	De Alcalá de Gurrea.....	9,00
Para Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	16,00 c.	De Ayerbe (por Bolea-Loarre).....	9,00 c.
Para Colungo.....	15,30 c.	De Colungo.....	9,00 c.
Para Laluega.....	15,50 c.	De Laluega.....	9,00 c.
Para Robres.....	15,50 c.	De Robres.....	9,00 c.
Para Grañén.....	16,50 c.	De Grañén.....	9,50 c.
Para Bospén.....	16,00 c.	De Bospén.....	9,00 c.

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,50.
El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.
El tren que llega a Huesca a las 15,55 recoge en Tardienta a los viajeros que llegan de Barcelona en el rápido número 216, que sale de Barcelona a las 8,25.
El tren que sale de Huesca a las 8,32 enlaza en Ayerbe con el ligero que sale a las 9,44 para llegar a Canfranc a las 12,25.
El tren que sale de Huesca a las 15,15 enlaza en Ayerbe con el rápido que sale a las 16,28 para llegar a Canfranc a las 18,10.
El tren que sale de Huesca a las 18,35 enlaza en Ayerbe con el que sale a las 19,45 para llegar a Canfranc a las 22,15.

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

EL PUEBLO

REDACCION

ADMINISTRACION

TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

Esquelas Bazar Lasaosa

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja
LANAS para labores: inmenso colorido
LANAS para vestidos Gran Novedad
LANAS Para COLCHONES
LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4
HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO
TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20

TELÉF. 78 HUESCA

TONIFIQUESE
con el poderoso tónico regenerante
METARRHENAL
para todos los casos de anemia, debilidad general, convalecencia, males menstruales, inapetencia, depresiones, etc.
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233

Huesca

Barómetro a 0.º y nivel del mar, 754,9; Humedad relativa, 72 por 100. Velocidad en 24 horas, 962 kilómetros. Estado del cielo, nebuloso. Temperatura máxima a la sombra, 8,0. Id. mínima id. 5,0. Idem en tierra, 5,5. Oscilación termométrica, 8,0.

TRIMESTRE 6 pts
AÑO 24 "
NUMERO SUELTO 10 cts.

Se asegura que el lunes será día de gran movimiento político

Lerroux, hablando con los periodistas, les ha dicho que si quieren crisis, la habrá

Es posible que el lunes se acuerde el licenciamiento de los cumplidos

Tomas de posesión

En el ministerio de Obras Públicas se ha posesionado hoy de su cargo el director general de Ferrocarriles don Pedro Redondo.

En el departamento de Industria se ha posesionado de la Dirección de Industria don Sebastián Castro.

No nos hacen falta soldados

El ministro de la Guerra ha manifestado a los periodistas que las noticias que recibía de los generales de las Divisiones, le permitían proponer al Gobierno el inmediato licenciamiento de los cumplidos que todavía permanecen en filas. Esta propuesta la llevará al Consejo el lunes.

Ya ven ustedes, ha terminado diciendo el ministro, que no nos hacen falta soldados.

López Ochoa termina de informar a la ponencia ministerial

Esta mañana se ha reunido en la Presidencia la ponencia ministerial que estudia los asuntos de Asturias. Ha terminado de informar el general López Ochoa.

No ha asistido el ministro de Trabajo, por encontrarse en Barcelona.

A la una ha salido de la reunión el señor Samper para tomar el avión que lo habrá conducido a Valencia. La reunión ha terminado a la una y media de la tarde. El ministro de Justicia, al salir, ha dicho que el general López Ochoa había terminado de informar a la ponencia ministerial.

Seguramente, ha continuado diciendo, en el Consejo del lunes estas deliberaciones cristalizarán en acuerdos.

Al salir el señor Lerroux ha confirmado que López Ochoa había terminado su informe. En realidad, los acuerdos sobre Asturias están ya tomados.

—¿Es oficial el nombramiento de gobernador general de Asturias a favor del magistrado del Supremo don Onofre Sastre?, ha preguntado un reportero.

—Lo pueden publicar. Pero conste que yo no quería hacerlo público por encontrarse ausente el Presidente de la República.

Nuevas declaraciones del jefe del Gobierno

A las cinco de la tarde ha regresado a la Presidencia el señor Lerroux. Media hora después ha llegado el Alto Comisario.

El señor Rico Abello ha dicho que se proponía conferenciar con el señor Lerroux sobre los presupuestos de Marruecos, Ifni y Cabo Jubi.

—¿Cuándo regresará usted a Marruecos?, ha preguntado un periodista.

—Espero hacerlo el martes. Antes llegará a Madrid el coronel Capaz y juntos nos entrevistaremos con el jefe del Gobierno.

—¿Sabe usted el motivo del viaje a

Madrid del general jefe de las fuerzas de Marruecos, señor Morato?

—Desde luego no tiene ninguna relación con mi estancia aquí. Habrá sido llamado por el ministro de la Guerra.

Se da cuenta a Lerroux de los sucesos de la Facultad de Medicina

Minutos después han llegado a la Presidencia el ministro de Instrucción Pública acompañado del Claustro de profesores de la Facultad de Medicina de San Carlos.

Ha dicho el señor Villalobos a los periodistas que iban a dar cuenta al señor Lerroux de los sucesos ocurridos anteaer y de que el orden y la normalidad se habían restablecido, dando hoy las clases puntualmente.

Una afirmación de Lerroux que produce estupor

A las ocho y media ha salido de la Presidencia el señor Lerroux. Dijo a los periodistas que no tenía noticias que comunicarles y que había recibido varias visitas.

—¿Entre esas visitas figura la del vicepresidente en funciones de presidente interino del Tribunal de Garantías señor Gasset?, ha preguntado un periodista.

—Sí. Vino a verme para darme cuenta de asuntos muy interesantes de ese Tribunal.

El señor Albornoz, ha continuado diciendo el jefe del Gobierno, ha dimitido la presidencia pero sigue percibiendo los emolumentos inherentes al cargo. Lo único que no hace es trabajar. Se conoce que el señor Albornoz se considera presidente para todo menos para el trabajo.

Estas manifestaciones del jefe del Gobierno han producido estupor en los periodistas.

—¿Es cierta la llegada a Madrid del jefe de las fuerzas de Marruecos general Gómez Morato?

—No lo sé.

Lerroux se refiere a los rumores de crisis

Un periodista ha preguntado al jefe del Gobierno:

—¿Habría Consejo el lunes y será ese día de gran movimiento político?

—A la primera parte de la pregunta he de contestar afirmativamente y respecto de la segunda parte quiero preguntarles yo: ¿Es que quieren ustedes que haya crisis? Pues para complacerles les afirmo que la habrá.

—Estos rumores de crisis, ha dicho el informador, se relacionan con el viaje hecho hoy a Valencia por el señor Samper.

—También marchó a Valencia el señor Samper la semana anterior y van y vienen con frecuencia otros ministros. El único que no se ausenta más allá de 70 kilómetros de Madrid soy yo que no voy más que a San Rafael.

Del movimiento revolucionario

Notificación del indulto a los condenados a muerte que se hallaban encarcelados en Gijón

Gijón.—Ayer tarde se constituyó el Juzgado militar número uno en la cárcel y notificó a los condenados a muerte allí recluidos la condonación de dicha pena por la de treinta años de presidio.

Los encartados recibieron la noticia reunidos en grupos con la natural alegría, a excepción de Angel Masse Esquivel, que se negó a salir de la celda, por lo que el Juzgado se personó en ella para darle cuenta, como a los otros, de dicha determinación.

Nuevas detenciones

Gijón.—La Policía ha detenido a Cecilio Concejo Marcos y a Víctor González, de Mieres, como complicados en los sucesos revolucionarios. Se da gran importancia a estas dos detenciones.

Hallazgo de más bombas en Bilbao y en Somorrostro

Bilbao.—El gobernador ha manifestado que se han encontrado más bombas en Bilbao y en Somorrostro. Añadió que el domingo pondría en libertad a los presos gubernativos ajenos al movimiento revolucionario, y terminó diciendo que no ha autorizado la apertura de las escuelas vascas «por tener noticia de que se enseñaba Geografía e Historia separatista», lo que se ha puesto en conocimiento del ministro de Instrucción Pública.

Luchan labradores y atracadores, muriendo dos de aquéllos

Lugo.—Se han recibido noticias incompletas de un suceso extraño desarrollado en el pueblo de Piedrafita del Cebrero.

En dicho pueblo se celebra actualmente una feria, a la que concurren labradores y ganaderos de diversos puntos de la región.

Al regresar del feriado unos cuantos labradores que habían realizado distintas operaciones de compra y venta, vieron sorprendidos en el camino por unos desconocidos que los intimaron a entregar cuanto dinero y objetos de valor llevasen encima. Resistieron los labradores, y entre éstos y sus adversarios se entabló dura polémica primero y abierta lucha después.

Cruzáronse disparos entre los de uno y otro bando, y quedaron muertos en el campo dos de los labradores agredidos.

Esta es la única referencia que se tiene del sangriento suceso, cuyos detalles no han podido ser ampliados a causa del violento temporal de nieves reinante, que dificulta las comunicaciones y hace imposible el acceso al lugar donde se desarrolló la lucha.

Casino Oscense

RESTAURANT
Cubiertos, a 4,50
Servicio especial bodas y banquetes
J. FONCILLAS

Este número ha sido visado por la censura

El ex director general de Seguridad, Menéndez, enfermo de gravedad

Se reciben noticias de Perpiñán dando cuenta de que ha llegado un grupo de españoles complicados en los sucesos de Cataluña.

Entre los refugiados figura el ex director general de Seguridad don Arturo Menéndez, que se encuentra enfermo de bastante cuidado.

Albornoz no quiere hacer declaraciones

Los periodistas, al hacerse públicas las manifestaciones hechas por el señor Lerroux relacionadas con la presidencia del Tribunal de Garantías, se han dirigido al domicilio de don Alvaro de Albornoz.

Los informadores han dado cuenta de las palabras pronunciadas por el jefe del Gobierno y el señor Albornoz, visiblemente extrañado, les ha preguntado si eran ciertas y exactas las referencias, contestando los reporteros afirmativamente.

El señor Albornoz se ha limitado a decir: Yo dimití y nada más. No me pregunten más porque no les contestaré.

Al despedir el señor Albornoz a los periodistas, ha vuelto a preguntarles: —¿Pero son exactas esas manifestaciones del señor Lerroux?

Una niña sufre quemaduras graves

Aranjuez.—En la finca de Soto Gordo abandonó su vivienda para acudir al trabajo el guarda José Gutiérrez, y su hija Francisca, de cinco años, se acercó al fuego, prendiéndosele las ropas.

Los vecinos acudieron en auxilio de la criatura, pero no pudieron evitar que resultase con quemaduras, que en el establecimiento donde quedó hospitalizada fueron calificadas de muy graves.

El ministro de Comunicaciones, señor Jalón, resuelve el largo pleito de la Casa de Correos de Cuenca

Cuenca.—El gobernador civil ha dicho a los periodistas que el ministro de Comunicaciones ha dado solución definitiva al enojoso asunto de la Casa de Correos de esta ciudad, que fué construida hace doce años y no se ha hecho entrega de las obras.

El ministro de Comunicaciones, señor Jalón, ha nombrado una Comisión para que se haga la entrega definitiva y sean instalados prontamente los servicios postales.

La noticia ha sido recibida con gran alegría por la población, que al fin ve cómo ha podido ser resuelto este problema de la ciudad.

Automóviles autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

¡¡CORRELIGIONARIO!!

En defensa de tus ideales, propaga EL PUEBLO. No te conformes con pagar tu suscripción; procura que otro correligionario se suscriba. A aquel que no pueda, dáselo a leer. Ayuda al periódico, a la imprenta, que es tuya, encargando cuantos impresos necesites: Los tuyos, los de tus amigos. Es necesario. Toda ayuda económica nos es precisa.

¡AHORA MÁS QUE NUNCA!

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA